

# Le Lamentin, Martinique

*(Le Lamentin ville fertile / Le Lamentin, a fertile city)*



Le Lamentin, cœur de la Martinique, est un joyau. Cette commune doit son nom aux lamantins. Ces mammifères aquatiques, qui, jusqu'au 17<sup>ème</sup> siècle, peuplaient ses rivières. Par superstition, les Caraïbes ne mangeaient pas leur chair, mais proie facile pour les colons à la recherche de viande, ils disparurent vite de nos eaux.

Située au centre de la Martinique, la ville du Lamentin, d'une superficie de 6232 hectares, avec ses 21 quartiers, est la plus vaste de la Martinique. Ville carrefour, ville d'accueil, abritant l'aéroport international Aimé CESAIRE, elle est la ville d'arrivée de 80% des touristes de séjour. Abritant plus de 42 000 habitants, elle est idéalement située au carrefour des routes menant vers le sud et le nord de l'île.



Séparée de Fort-de-France par la rivière Jambette, Le Lamentin est limitrophe au nord, des communes de Saint-Joseph et du Gros-Morne, au Sud, de Ducos et du François, et à l'Est, du Robert. Son centre urbain est entouré de collines ou de mornes de faible altitude. Son sol est fertile et son climat plutôt humide. La commune est traversée par la Lézarde, le plus important cours d'eau de la Martinique, rejoint par le Longvilliers pour former le Canal du Lamentin à partir du pont du Calebassier.

Le Lamentin possède une façade maritime, la Baie du Morne Cabri ou Cohé du Lamentin, où se trouvent un parcours santé, un centre nautique et la marina du Port Cohé. Cette zone est en grande partie occupée par une mangrove humide.

**Économie :** Autrefois, l'un des plus grands centres de l'industrie sucrière de l'île, Le Lamentin est aujourd'hui le centre économique et industriel de la Martinique. Spécialisée principalement dans le secteur tertiaire, la ville abrite plus de 3000 entreprises, cinq zones industrielles et deux zones de développement (La Lézarde, La Jambette, Les Mangles Acajou, Les hauts de Californie, Place d'Armes, Lareinty et Manhity), La Sara, une raffinerie de pétrole, et les deux plus grands centres commerciaux de l'île (La Galleria et Place d'Armes).



**The town :** Lamentin is the economic heart of Martinique and owes its name to manatees. These watery mammals, until the 17th century, used to live in its rivers. Easy prey for the colonists, they were exterminated.

Lamentin spreads out over 6232 hectares and it's the widest town of Martinique. With the Aimé CESAIRE international airport, Le Lamentin can not be missed by a large majority of arriving visitors. With more than 40 000 inhabitants, it is ideally located at the crossroads to the south and the north of the island. The town is crossed by La Lézarde River, the most important

river in Martinique, and has a maritime frontage, the Morne Cabri Bay. This area is mainly occupied by the humid mangrove swamp.

**Economy :** Formerly one of the main sugar centers of the island, nowadays, Lamentin is Martinique's economical and industrial center. Specialized mainly in tertiary industries, it is home to more than 3000 companies, 5 industrial zones and 2 joint development zones (La Lézarde, La Jambette, Les Mangles Acajou, Les hauts de Californie, Place d'Armes, Lareinty and Manhity), an oil refinery named La Sara and the two largest shopping centers of the island (La Galleria and Place d'Armes).



À elle seule, la ville du Lamentin témoigne de toutes les évolutions qui ont affecté la Martinique sur le plan économique. Sa situation particulière, ses nombreuses infrastructures sportives, son riche patrimoine historique et culturel, l'aéroport, son paysage contrasté, l'étendue de son domaine agricole, sont autant d'atouts pour développer un tourisme original.

Depuis 2002, son office de tourisme œuvre à valoriser son riche patrimoine à travers des visites guidées et animations diverses. "Un esprit sain dans un corps sain pourrait être sa devise" car elle figure parmi les villes les mieux équipées de France en infrastructures sportives. Quant à la culture, elle rayonne à travers trois centres culturels et les nombreuses associations de la ville.

*By itself, the city of Lamentin reflects all the changes that affected Martinique economically. Its particular situation, its sports equipments, its rich historical and cultural heritage, the airport, its landscape, the extent of its agriculture, are many assets to develop an original tourism. Since 2002, the tourist office is working to enhance its rich heritage through guided tours and various activities. "A healthy mind in a healthy body could be his motto" because Lamentin makes part of the best-equipped sports facilities in France cities. As for culture, it radiates through three cultural centers and numerous associations of the city.*

Ville jumelée avec Santiago de Cuba (Cuba) / *Twinning with Santiago de Cuba (Cuba)*